

## LA SAGESSE D'Albert Einstein - extraits

« Les faibles se vengent. Les forts pardonnent. Les intelligents ignorent. »

Voici neuf leçons intemporelles que j'ai tirées de sa sagesse :

### 1. Ne pas trop penser à l'avenir

« Je ne pense jamais à l'avenir. Il arrive bien assez tôt. »

L'avenir est une brume incertaine, et s'en inquiéter nous vole la lumière du présent. Accueillons l'instant, avançons pas à pas.

### 2. Oser rêver grand

« Je crois que l'audace des idées nous fait progresser davantage que l'accumulation des faits. »

Ce sont les pensées intrépides qui façonnent le monde, non les prudences tièdes.

### 3. Continuer d'avancer

« La vie, c'est comme faire du vélo : pour garder l'équilibre, il faut continuer d'avancer. »  
Même lentement, tout mouvement est une victoire sur l'immobilité.

### 4. La politique, plus complexe que la physique

À la question : « Si l'homme a découvert l'atome, pourquoi ne peut-il résoudre les problèmes politiques ? »

Einstein répondit :

« Parce que la politique est plus difficile que la physique. »

Là où raison et science échouent, les passions, le pouvoir et l'orgueil dressent leurs murailles.

### 5. Choisir la simplicité

Einstein prônait ce qu'on a appelé plus tard « le Rasoir d'Einstein » :

Élaguer l'inutile pour ne garder que l'essentiel.

La simplicité est une force, pourvu qu'elle ne devienne pas caricature.

### 6. Apprendre à penser, pas à réciter

« Le but de l'éducation est d'apprendre à penser, non à mémoriser. »

Lis davantage. Médite profondément. Que ta curiosité soit ton plus fidèle maître.

### 7. Nous sommes les branches d'un même arbre

« Toutes les religions, les arts et les sciences sont les rameaux d'un seul et même arbre. »

L'humanité ne grandit que dans l'unité. Nous sommes reliés bien plus qu'il n'y paraît.

### 8. Rester fidèle à sa conscience

« Ne fais jamais rien contre ta conscience, même si l'État l'exige. »

C'est dans les moments difficiles que nos principes doivent être nos phares.

### 9. Qu'est-ce que la relativité ?

Einstein plaisantait un jour :

« Asseyez-vous deux heures auprès d'une jolie fille, vous aurez l'impression que deux minutes se sont écoulées. Asseyez-vous deux minutes sur un poêle brûlant, elles vous sembleront durer deux heures — c'est ça, la relativité. »

Tout est une question de regard. De perspective.